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Niederschrift
zur Sitzung des Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschusses der

Gemeinde Haseldorf

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Gäste

Presse

Protokollführer/-in

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Sitzungstermin: Dienstag, den 16.08.2022

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:12 Uhr

Ort, Raum: Feuerwache Haseldorf, Hauptstraße 24 a, 25489
Haseldorf

Frau Dr. Madeleine Austinat BfH
Herr Thomas Körner CDU Vertreter für

Helga Millahn
Herr Andreas Langbehn BfH
Frau Dr. Heike
Meyer-Schoppa SPD

stv. Vorsitzende

Frau Dagmar Schmidt CDU Vorsitzende
Herr Hans-Jürgen Schuldt CDU
Frau Gisela Speer BfH
Frau Petra Triepels SPD

Herr Bürgermeister
Daniel Kullig BfH

Einwohner 6
Frau Hartwig Leitung ev.-luth.

Kindergarten
Elb-Arche

Herr Bastian Fröhlig Presse

Frau Seemann

Frau Helga Millahn CDU
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 04.08.2022 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung

2. Einwohnerfragestunde

3. Berichtswesen

4. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

5. Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung

6. Schredderaktion

7. Vandalismus Sporthalle und Betreuungsklasse

8. Parkplatz-Situation Hafen (Händler, Camping etc.)

9. Richtlinien zur Förderung der Naherholung durch den Verein Naherholung im Umland
Hamburg e.V.

10. Fachtagung "Gesunde Lebenswelten schaffen für alle Zielgruppen älterer Menschen"
Vorlage: 0492/2022/HaD/BV

11. Nutzungsvereinbarung Kita Elb-Arche; hier: Sachstand

12. Kindertagesstätte Elb-Arche: Jahresrechnung 2021
Vorlage: 0484/2022/HaD/BV

13. Steuerungsgruppe OGT

14. Aktivregion: Maßnahmen für Regionalbudget 2023

15. Verschiedenes
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Die Vorsitzende, Frau Schmidt, begrüßt die Anwesenden und eröffnet die
Sitzung.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Es gibt keine Wortbeiträge.

zu 3 Berichtswesen

Herr Kullig berichtet, dass die Aktiv Region die Anschaffung von 5
Picknick-Garnituren und 2 Smarten Bänken mit 80% fördert. Der
Austausch beginnt in der kommenden Woche.

Weiterhin zeigt Herr Kullig die Route der am Sonntag stattfindenden
Cyclassics. Die Sperrung erfolgt in der Zeit von 9 – 12 Uhr. In der
Feuerwache wird es eine Einsatzbereitschaft geben. Die
baustellenbedingte Sperrung Neuer Weg wird am Freitag soweit zurück
gebaut werden, damit dort eine Durchfahrt gewährleistet ist.

Frau Triepels fragt nach der Liste der Themen, die besprochen werden
sollen. Diese soll in der nächsten Sitzung wieder vorgelegt werden.

zu 4 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es liegen keine Einwendungen vor.

zu 5 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten
Sitzung

Es hat keine nichtöffentlichen Beschlüsse gegeben.

zu 6 Schredderaktion

Herr Kullig berichtet, dass die diesjährige Shredderaktion am 12.
November 2022 stattfindet. Frau Austinat bittet um Mithilfe bei der
Organisation und am Tag selber. Die Fraktionen machen sich bis zur
Sitzung der Gemeindevertretung Gedanken, wer mit unterstützt.

zu 7 Vandalismus Sporthalle und Betreuungsklasse

Herr Kullig zeigt die Bilder der Beschädigungen an der Turnhalle. Es
wurden durch Jugendliche die Oberlichter eingetreten. Bei der Polizei
wurde Anzeige erstattet und die Ermittlungen laufen, da Jugendliche auf
dem Dach gesehen wurden.
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Die Auflagen für Kameras sind im öffentlichen Raum sehr hoch. Beim
Neubau ist darauf zu achten, dass die Ausleuchtung gut ist und keine
dunklen Ecken entstehen. Die Jugendlichen sollten direkt angesprochen
werden. Zukünftig ist dies auch ein Ort für sie.

zu 8 Parkplatz-Situation Hafen (Händler, Camping etc.)

Herr Kullig stellt die Situation am Haseldorfer Hafen dar. Am Wochenende
stehen dort fliegende Händler und Wohnmobile. Es wird dort oftmals
unerlaubt gecampt. Der Müll stellt ein Problem dar. Der Imbissbetreiber
hat dort eine Fläche gepachtet. Eine Unterverpachtung ist nicht gestattet.
Der Ausschuss diskutiert über verschiedene Möglichkeiten, wie z.B. das
Parken für Wohnmobile zeitlich einzuschränken und Verbotsschilder
aufzustellen. Die Händler dürfen sich dort ohne Erlaubnis nicht hinstellen.
Die Anwohner leiden seit Jahren unter dem Verkehrsaufkommen. Durch
das Ordnungsamt des Amtes sollten gegebenenfalls auch Kontrollen am
Wochenende durchgeführt werden. Der Ausschuss ist überwiegend der
Meinung, keine Händler zuzulassen. Dies würde ab einer gewissen Zahl
auch ein Parkplatzproblem darstellen. In den Fraktionen soll über die
weitere Vorgehensweise beraten werden.

zu 9 Richtlinien zur Förderung der Naherholung durch den Verein
Naherholung im Umland Hamburg e.V.

Da die Richtlinie nicht allen vorliegt, wird die Beratung in die nächste
Ausschusssitzung zurückgestellt.

zu 10 Fachtagung "Gesunde Lebenswelten schaffen für alle Zielgruppen
älterer Menschen"
Vorlage: 0492/2022/HaD/BV

Herr Kullig informiert über die Veranstaltung am 27. September in Bonn.
Frau Triepels findet diese sehr interessant, jedoch ist diese weit weg. Frau
Austinat führt aus, dass dort interessante Internetseiten genannt sind. Im
nächsten Ausschuss soll über das Thema weiter beraten werden.

zu 11 Nutzungsvereinbarung Kita Elb-Arche; hier: Sachstand

Die Verwaltung berichtet über den Sachstand zur
Finanzierungsvereinbarung. Zum neu zu fassenden Trägervertrag liegt
bislang der Entwurf vom Kita-Werk nicht vor. Herr Kullig ergänzt, dass
Einigkeit mit den Kirchengemeinden darüber besteht, dass die
Trägerschaft auf das Kita-Werk übergeht. Die Kirchengemeinden bleiben
weiterhin beteiligt, um die religionsgestützte Pädagogik auszuführen und
sollen Mitglied im Beirat sein.

Frau Hartwig berichtet von der aktuellen Situation. Durch Urlaub und
Coronaausfälle gab es personelle Engpässe. Die Eingewöhnungen in
einer der Krippengruppen wurde daher etwas verschoben. Die Bufdi-
Stellen wurden bewilligt. Derzeit wird die Zuständigkeit noch geklärt. Ab
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01.09. starten zwei ukrainische Kinder die Teilnahme. Der Brandschutz ist
ein großes Thema. Hierzu steht sie mit dem Amt in Kontakt. Die
Verpflegungskosten werden ab Oktober auf 89 € erhöht. Der Caterer wird
gewechselt werden. Die zukünftigen Schulikinder werden wieder 1 x die
Woche gesondert betreut werden. Im Container gibt es noch kein
Warmwasser.
Anmerkung der Verwaltung:
Am 18.08.2022 wurde die Angelegenheit des Warmwassers erledigt.

Es gibt sehr viele Anfragen zu Krippenplätzen. Frau Meyer-Schoppa
ergänzt, dass es noch offen ist, welche Art der Gruppen bei der
Erweiterung eingerichtet werden. Sie erinnert daran, dass in allen
Planungsgesprächen die frische Kochküche geplant war, da es in den
letzten Jahren immer wieder Unzufriedenheit mit den Caterern gegeben
hat. Herr Kullig führt aus, dass Anfang September das Ausführungstreffen
stattfinden soll. Danach beginnt die Planung der Sporthalle und dann die
der Schule. Die Küche wird vorher nicht separat betrachtet. Wem Infos
über Schulen oder Kitas vorliegen, wo selber gekocht wird, möge diese
bitte mitteilen. Frau Triepels regt an, bei den Planungen zur Küche die
Lebensmittelaufsicht frühzeitig zu beteiligen. Von der Verwaltung wird
darauf hingewiesen, dass Kosten für die Verpflegung für die Eltern
finanzierbar sein müssen.

zu 12 Kindertagesstätte Elb-Arche: Jahresrechnung 2021
Vorlage: 0484/2022/HaD/BV

Durch die Verwaltung wird die Vorlage erläutert.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss empfiehlt, die
Jahresrechnung 2021 der Kindertagesstätte Elb-Arche
anzuerkennen. Das Guthaben ist für die Nachzahlung der
Verwaltungskosten zu verwenden.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 13 Steuerungsgruppe OGT

Von Seiten der Gemeinde Haseldorf ist die 2. Person für die
Steuerungsgruppe noch zu benennen. Frau Schmidt hat Frau Nina Millahn
angesprochen und den Kontakt zu Frau Austinat hergestellt. Sie hat der
Mitarbeit zugestimmt.

zu 14 Aktivregion: Maßnahmen für Regionalbudget 2023

Herr Kullig berichtet über die Möglichkeiten der Förderung durch die Aktiv
Region. Es sollen Ideen gesammelt werden, damit in 2023 Anträge gestellt
werden können. Hierüber soll in der Gemeindevertretung beraten werden.
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Für die Richtigkeit:

Datum: 05.09.2022

zu 15 Verschiedenes

Frau Schmidt berichtet, dass am 27. August von 17 – 24 Uhr die
Sommernach der Dorfkirche in Haseldorf stattfindet.

Frau Triepels berichtet vom Vandalismus im Obstgarten der alten Sorten.
Wenn dies weiterhin vorkommt, wird dieser evtl. nicht mehr öffentlich
zugänglich sein, sondern nur noch zu bestimmten Zeiten unter Aufsicht.

Die Angaben der Vereine sind auf der Internetseite teilweise veraltet. Herr
Kullig bittet darum, die Verwaltung direkt zu informieren. Dies kann auch
über ihn geschehen.

(Dagmar Schmidt)
Vorsitzende

Frau
Frau

(Seemann)
Protokollführerin


